

## Cagar Alam Tangkuban Perahu (Bandung)

Cagar Alam dan Taman Wisata Tangkuban Perahu ditetapkan berdasarkan Surat Keputusan Menteri Pertanian Nomor 528/Kpts/Um/9/1974 tanggal 3 September 1974 seluas 1.290 hektar untuk Cagar Alam dan 370 hektar untuk Taman Wisata yang terletak di Kecamatan Sagala Herang, Kabupaten Subang, Kecamatan Lembang, Kabupaten Bandung.

### Topografi

Secara umum topografi kawasan ini bergelombang dengan lereng yang terjal. Ketinggian tempat mencapai 1.150 - 2.684 meter di atas permukaan laut.

Gunung Tangkuban Perahu mempunyai bentuk seperti perahu terbalik, sehingga nama tersebut sesuai bentuk yang menurut bahasa setempat di sebut tangkuban perahu yang berarti perahu terbalik.

Iklim Berdasarkan klasifikasi dari Schmidt dan Ferguson, iklimnya termasuk tipe iklim B dengan curah hujan rata-rata 2.000 - 3.000 mm per tahun. Temperatur berkisar antara 15o-29oC dan kelembaban udara rata-rata 45%-97%.

### Potensi Biotik Kawasan

Flora Kawasan CA dan TWA merupakan perwakilan dari tipe ekosistem hutan hujan pegunungan, dengan jenis tumbuhan yang ada adalah Puspa (*Schima walichii*), Pasang (*Quercus sp*), Kihur (*Castanopsis javanica*), Jamuju (*Podocarpus imbricartus*), Rengas (*Glutta rengas*), Saninten (*Castanopsis argentea*) dan lainnya. Tumbuhan yang tumbuh dekat kawah hampir semuanya terdiri atas jenis tumbuhan yang sama, yaitu : Manarasa (*Vaccinium sp*) dan jambu alas (*Zizigium densiflora*). Dari jenis tumbuhan bawah didominasi oleh jenis paku-pakuan ( $\pm$  200 jenis).

Fauna Satwa liar yang ada dalam kawasan antara lain : Macan Kumbang (*Panthera pardus*), Surili (*Presbytis aygula*), Lutung (*Trachypithecus auratus*), Babi hutan (*Sus vitatus*), Kijang (*Muntiacus muntjak*), Trenggiling (*Manis javanica*), Jelarang (*Ratufa bicolor*), Tando (*Petaurista elegans*) dan lain-lain. Selain itu juga terdapat berbagai jenis burung (*Aves*).

### Aksesibilitas

Cagar Alam dan Taman Wisata Alam Tangkuban Perahu dapat dicapai dengan mudah dari 3 jalur yakni:

1. **Dari arah Selatan** : Bandung-Lembang-Tangkuban Perahu, sejauh 29 Km. Dapat dilalui oleh semua kendaraan bermotor.
2. **Dari arah Barat Daya** : Cimahi-Cisarua-Kampung Parompong-Lembang-Tangkuban Perahu.
3. Dari arah Utara: Subang-Jalan Cagak-Tangkuban Perahu, sejauh 31 Km.

Cara pencapaian dari Bandung-Tangkuban Perahu dengan jarak 29 km dan Subang-Tangkuban Perahu dengan jarak 31 km bisa ditempuh dengan kendaraan umum maupun dengan kendaraan pribadi.

Sumber: Buku Informasi Kawasan Konservasi Propinsi Jawa Barat 1998